

Saint-Varent

## L'ECOLE SAINT-JOSEPH

L'école Saint-Joseph de Saint-Varent a été fondée, en 1941, par Monsieur le Chanoine NAUDIN, curé-Doyen de Saint-Varent; il fit appeler aux frères de Saint-Gabriel pour un assurer le fonctionnement.

Madame VIVON collabora généreusement à cette œuvre en faisant don d'un bâtiment qui permit l'installation de la cuisine, du réfectoire et du logement du personnel : frères et civils. Le jardin attenant se transforma en cour, et sur sa bordure, les hommes de la paroisse, unissant leurs efforts et leurs dévouements, construisirent les trois vastes classes indispensables pour recevoir les enfants de Saint-Varent. Ce fut donc d'un élan unanime que tous les catholiques œuvrèrent pour assurer à leurs enfants l'éducation chrétienne souhaitée depuis longtemps.

Les dons de Madame VIVON ne s'arrêtèrent pas là, outre l'aménagement qu'elle assura, elle décida que la vigne située au-delà des classes, reviendrait à l'école après cinquante ans; ce terme fut d'ailleurs réduit par la suite. Et une deuxième cour s'y aménagea, tandis que l'école des Filles s'installait à l'extrémité sud-est de ce terrain.

En 1946 l'Hôtel Robert, voisin de l'école, se trouva en vente. Le comité des écoles l'acheta. Ce bâtiment permit l'ouverture d'un internat qui débuta avec 36 pensionnaires. Ainsi il était possible de recevoir les enfants des paroisses voisines : Airvault, Barcous, St Généroux, etc ...

Deux nouvelles classes se construisirent en 1962 entre le jardin et la deuxième cour. Cette construction permit d'accueillir les 168 élèves de cette année-là, dont 63 internes.

En 1964, en bordure de la route de Bouillé, un nouveau bâtiment fut édifié par la maison Guillemin et destiné à l'installation des douches et de la laverie, au sous-sol, et au rez de chaussée, d'un dortoir pouvant recevoir plus de 30 internes.

Et cependant nous sommes encore à l'étroit pour loger nos 90 pensionnaires et offrir des classes spacieuses à nos 200 élèves. Huit classes sont indispensables et des dortoirs convenablement aménagés, comportant le minimum de confort devraient nous permettre de répondre aux demandes nombreuses et pressantes.

Un nouveau projet est en voie de réalisation ayant pour but l'implantation d'un immeuble devant abriter une cuisine moderne, un réfectoire de 300 places, des classes et des dortoirs. Ces travaux terminés il nous sera possible de recevoir près de 150 internes.

L'internat reçoit ses pensionnaires, en majorité, du Maine et Loire et des Deux-Sèvres, et quelques éléments de la Vienne et de l'Indre et Loire.

L'enseignement comporte toutes les classes primaires et le Cours Complémentaire (C.E.G.) de la classe de 6ème à la 3ème. Les élèves du C.E.G. s'orientent vers le B.E.P.C., l'enseignement technique ou secondaire.

L'Ecole Saint-Joseph se considère un peu comme une filiale de l'Institution Saint-Gabriel de Saint-Laurent s/Sèvre. Nos élèves, après la classe de 3ème sont assurés d'y trouver une place, s'ils le désirent, sans qu'il soit besoin d'une inscription préalable.

Notre collège ayant comme caractère propre : l'éducation chrétienne des enfants qui lui sont confiés, un soin particulier est apporté à l'instruction religieuse. Monsieur le Curé-Doyen nous consacre les instants dont il peut disposer, et Monsieur le Curé de Pierrefitte est chargé de l'aumônerie de l'école. Notre aumônier assure une permanence toutes les semaines, se mettant à la disposition des enfants.

\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*